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会 議 録
か い  ぎ  ろ く

 

会議名称
かいぎめいしょう

 第
だい

５期
き

幸 区
さいわいく

区民会議
く み ん か い ぎ

 第
だい

３回
かい

専門部会
せんもんぶかい

「地域
ち い き

で暮
く

らしやすいまち部会
ぶ か い

」 

日 時
に ち  じ

 平成
へいせい

２６年
ねん

１２月
がつ

１６日
にち

（ 火
かよう

）午後
ご ご

６時
じ

３０分
ふん

〜午後
ご ご

８時
じ

００分
ふん

 

会 場
かい じょう

 幸 区
さいわいく

役所
やくしょ

３階
かい

 第
だい

４会議室
かいぎしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 ●区民会議
く み ん か い ぎ

委員
い い ん

（五十音順
ごじゅうおんじゅん

） 

伊藤善通
いとうよしみち

委員
い い ん

、小野偉
おのすぐる

委員
い い ん

、神谷修
かみやおさむ

委員
い い ん

、佐藤例藏
さとうれいぞう

委員
い い ん

、高橋希
たかはしのぞみ

委員
い い ん

、成川慎一
なりかわしんいち

委員
い い ん

（部会
ぶ か い

長
ちょう

）、西本マルドニア
に し も と ま る ど に あ

委員
い い ん

、藤井照美
ふ じ い て る み

委員
い い ん

、松井節子
ま つ い せ つ こ

委員
い い ん

（副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

）、

村田清子
む ら た せ い こ

委員
い い ん

 

●事務局
じむきょく

 

幸区役所
さいわいくやくしょ

まちづくり推進部
すいしんぶ

企画課
き か く か

 今村健二
いまむらけんじ

課長
かちょう

、加藤
か と う

剛史
た け し

係 長
かかりちょう

、鈴木
す ず き

文祥
ふみあき

職 員
しょくいん

、山田侑里奈
や ま だ ゆ り な

職 員
しょくいん

 

高齢
こうれい

・障害課
しょうがいか

高齢者
こうれいしゃ

支援係
しえんがかり

 大城敬子
おおしろけいこ

係 長
かかりちょう

 

（株
かぶ

）計画技術研究所
けいかくぎじゅつけんきゅうしょ

 阿部
あ べ

 正
あきら

 

欠席者
けっせきしゃ

 青木晴彦
あおきはるひこ

委員
い い ん

、楢林照江
ならばやしてるえ

委員
い い ん

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 ０人
ひと

 

配布資料
はいふしりょう

 ●議事
ぎ じ

次第
だい

 

●資料
しりょう

１   「地域
ち い き

力
りょく

で暮
く

らしやすいまち部会
ぶ か い

」調査審議
ちょうさしんぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

（案
あん

）

●資料
しりょう

２   いままでの専門部会
せんもんぶかい

における審議
し ん ぎ

の流
なが

れ 

●資料
しりょう

３   地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

を 考
かんが

える 

●資料
しりょう

４   審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に関
かん

する 考
かんが

え方
かた

（案
あん

） 

●資料
しりょう

５   現状課題
げんじょうかだい

を把握
は あ く

するための調査
ちょうさ

について 

●資料
しりょう

６   「第
だい

５期
き

幸 区
さいわいく

区民会議
く み ん か い ぎ

」スケジュール
す け じ ゅ ー る

（案
あん

） 

●その他
ほか

１  第
だい

５期
き

幸 区
さいわいく

区民会議
く み ん か い ぎ

第
だい

２回
かい

専門部会
せんもんぶかい

（Ｂ部会
ぶ か い

）摘録
てきろく

 

●その他
ほか

２  第
だい

５期
き

幸 区
さいわいく

区民会議
く み ん か い ぎ

委員
い い ん

・参与名簿
さ ん よ め い ぼ

 

●関係
かんけい

資料
しりょう

１ （仮称
かしょう

）川崎市
かわさきし

町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活動
かつどう

の活性化
かっせいか

に関
かん

する条例骨子
じょうれいこっし

（案
あん

）についての意見
い け ん

募集 

●関係
かんけい

資料
しりょう

２ 町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の「見守
み ま も

り活動
かつどう

」に関
かん

するアンケート
あ ん け ー と

集計結果
しゅうけいけっか

 

       （第
だい

４期
き

区民会議
く み ん か い ぎ

専門部会
せんもんぶかい

「みんなで見守
み ま も

りたい」で実施
じ っ し

した

アンケート
あ ん け ー と

） 

●関係
かんけい

資料
しりょう

３ 川崎市
かわさきし

地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

推進
すいしん

ビジョン
び じ ょ ん

、第
だい

６期
き

かわさきいきい

き長 寿
ちょうじゅ

プラン
ぷ ら ん

（高齢者
こうれいしゃ

保健福祉
ほ け ん ふ く し

計画
けいかく

・介護保険事業
かいごほけんじぎょう

計画
けいかく

）、「第
だい

４次
じ

かわさきノーマライゼーション
の ー ま ら い ぜ ー し ょ ん

プラン
ぷ ら ん

」（障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

・障害福祉
しょうがいふくし

計画
けいかく

）の案
あん

に関
かん

する区民説明会
くみんせつめいかい

の開催
かいさい

（地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

推進
すいしん

ビジョン
び じ ょ ん

等
など

に関
かん

する区民説明会
くみんせつめいかい

案内
あんない
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議 題
ぎ  だ い

 １ 今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

の整理
せ い り

について 

２ 現状課題
げんじょうかだい

の把握
は あ く

について 

３ 今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

決定事項
けっていじこう

 １ 今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

の整理
せ い り

について 

・２つの取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

は、相互
そ う ご

に関連性
かんれんせい

がある。今後
こ ん ご

、現状課題
げんじょうかだい

の把握
は あ く

と並行
へいこう

して、

引
ひ

き続
つづ

き方向性
ほうこうせい

の整理
せ い り

について検討
けんとう

を行
おこな

う。 

２ 現状課題
げんじょうかだい

の把握
は あ く

について 

・見守
み ま も

りや加入促進
かにゅうそくしん

の取組
とりくみ

について、他都市
た と し

等
など

の成功事例
せいこうじれい

を継続
けいぞく

調査
ちょうさ

する。 

・町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

、子
こ

ども会
かい

、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

等
など

を対象
たいしょう

に現状課題
げんじょうかだい

を把握
は あ く

す

るためのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

を行
おこな

う。 

・ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

は、老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

は佐藤
さ と う

委員
い い ん

、子
こ

ども関係
かんけい

は藤井
ふ じ い

委員
い い ん

を中心
ちゅうしん

に調整
ちょうせい

し、

参加
さ ん か

できる委員
い い ん

全員
ぜんいん

が出席
しゅっせき

する。 

３ 今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

・次回
じ か い

部会
ぶ か い

は平成
へいせい

27年
ねん

１月
がつ

27日
にち

（火
かよう

）18：30 からとする。 

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

 

及
およ

び 

主
おも

な発言
はつげん

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

の整理
せ い り

について 

●資料
しりょう

１、２、３、４について事務局
じ む き ょ く

が説明
せつめい

した。 
 

・高齢者
こうれいしゃ

・障害者
しょうがいしゃ

に関
かん

する取組
とりくみ

は地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

に集約
しゅうやく

されると思
おも

うが、本
ほん

部会
ぶ か い

では子
こ

どもも対象
たいしょう

にしている。 

→高齢者
こうれいしゃ

人口
じんこう

がどんどん増加
ぞ う か

していくので、本市
ほ ん し

ではまずは高齢者
こうれいしゃ

・障害者
しょうがいしゃ

を

対象
たいしょう

として、その後
ご

子
こ

どもを対象
たいしょう

にしていくといった流
なが

れになると思
おも

う。

（事務局
じ む き ょ く

） 

・地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の必要性
ひつようせい

は分
わ

かるが、歳入
さいにゅう

が減少
げんしょう

し、町内会
ちょうないかい

や民生
みんせい

委員
い い ん

など予算
よ さ ん

もない中で、どうやって効率的
こうりつてき

に構築
こうちく

していくのか。 

→財政状況
ざいせいじょうきょう

はかなり厳
きび

しい状 況
じょうきょう

である。扶助費
ふ じ ょ ひ

などが大
おお

きな財政負担
ざいせいふたん

になって

いる。市
し

は、市長
しちょう

の意見
い け ん

も伺
うかが

いながら効率的
こうりつてき

な行政運営
ぎょうせいうんえい

を進
すす

めていく必要
ひつよう

があ

る。市民
し み ん

の力
ちから

は欠
か

かせない。（事務局
じ む き ょ く

） 

・介護保険制度
か い ご ほ け ん せ い ど

改正
かいせい

の趣旨
し ゅ し

としては、費用
ひ よ う

を抑制
よくせい

し、地域
ち い き

で支
ささ

え合
あ

うということな

ので、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

とのつながりをなるべく深
ふか

めることは重要
じゅうよう

である。 

・地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

設立当時
せつりつとうじ

に訪問
ほうもん

したが、職員
しょくいん

が２名
めい

ほどで、資料
しりょう

提供
ていきょう

の場
ば

となっており、これで何
なに

ができるのかと思
おも

った。いかに費用
ひ よ う

をかけずに地域
ち い き

の活動
かつどう

で支
ささ

えていくかということだと思
おも

う。 

・地域
ち い き

が主体
しゅたい

にならないと、地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

は構築
こうちく

できないと思
おも

う。 

・平均寿命
へいきんじゅみょう

より、健康寿命
けんこうじゅみょう

が大切
たいせつ

ではないか。医療
いりょう

などに世話
せ わ

になって長生
な が い

きする

ということではなく、暮
く

らしの質
しつ

を高
たか

めることが重要
じゅうよう

である。 

・誰
だれ

かに何
なに

かをやってもらおうという高齢者
こうれいしゃ

が増
ふ

えている。介護
か い ご

される期間
き か ん

は短
みじか

い
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ほど良
よ

い。介護
か い ご

されないように、自分自身
じ ぶ ん じ し ん

の体
からだ

をコントロール
こ ん と ろ ー る

することが重要
じゅうよう

。

・高齢
こうれい

になったことを理由
り ゆ う

に、町内会
ちょうないかい

を脱退
だったい

しようとする人
ひと

がいる。そういった人
ひと

に対
たい

しては、高齢
こうれい

になったときこそ町内会
ちょうないかい

を中心
ちゅうしん

とした地域
ち い き

のつながりが必要
ひつよう

になると説明
せつめい

している。突然
とつぜん

の事態
じ た い

から誰
だれ

かの手助
て だ す

けが必要
ひつよう

となったときなど、

気付
き づ

かれないリスク
り す く

が高
たか

くなると思
おも

う。 

・町内会
ちょうないかい

加入者
かにゅうしゃ

に対
たい

しては、手厚
て あ つ

く見守
み ま も

りができるようにしても良
よ

いと思
おも

う。 
 

２ 現状課題
げんじょうかだい

の把握
は あ く

について 

●資料
しりょう

５について事務局
じ む き ょ く

が説明
せつめい

した。 

【把握内容
はあくないよう

】 

・地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に関
かん

する成功事例
せいこうじれい

を把握
は あ く

したい。 

・紹介
しょうかい

された横浜市青葉区
よ こ は ま し あ お ば く

の事例
じ れ い

はあまり進
すす

んでいるという印象
いんしょう

はなく、参考
さんこう

にな

らないと思
おも

う。 

・横浜市青葉区
よ こ は ま し あ お ば く

の事例
じ れ い

も検討
けんとう

の進
すす

め方
かた

という点
てん

では参考
さんこう

にはなると思
おも

う。ただし、

対象
たいしょう

区域
く い き

が広
ひろ

いので、より小
ちい

さな区域
く い き

での成功事例
せいこうじれい

が分
わ

かると良
よ

い。 

・高齢者
こうれいしゃ

等
など

の見守
み ま も

り活動
かつどう

では河原町
かわらちょう

の情報共有
じょうほうきょうゆう

の取組
とりくみ

等
など

が参考
さんこう

になると思
おも

う。 

・戸手中部
と で ち ゅ う ぶ

町内会
ちょうないかい

の九十九会
つ く も か い

（老人
ろうじん

会
かい

）は、特徴的
とくちょうてき

な活動
かつどう

をしている。 

・町内会
ちょうないかい

の加入数
かにゅうすう

はわかるが、加入率
かにゅうりつ

が分
わ

からないので、情報
じょうほう

提供
ていきょう

してほしい。

加入率
かにゅうりつ

の高
たか

い町内会
ちょうないかい

、低
ひく

い町内会
ちょうないかい

それぞれでそうなっている要因
よういん

があると思
おも

う。

町内会
ちょうないかい

ごとの人口
じんこう

と世帯数
せ た い す う

も知
し

りたい。 

・加入率
かにゅうりつ

の高
たか

い町内会
ちょうないかい

の取組
とりくみ

を把握
は あ く

することは重要
じゅうよう

である。 

・議員
ぎ い ん

提案
ていあん

による町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に関
かん

する条例
じょうれい

について知
し

りたい。（事務局
じ む き ょ く

より関係
かんけい

資料
しりょう

１を机上配布
きじょうはいふ

） 

・町内会
ちょうないかい

は条例
じょうれい

などで明確
めいかく

に位置
い ち

づけるべき。マンション
ま ん し ょ ん

の場合
ば あ い

、管理組合
かんりくみあい

は法
ほう

に

基
もと

づく団体
だんたい

になっていることから、相対的
そうたいてき

に町内会
ちょうないかい

より立場
た ち ば

が強
つよ

い傾向
けいこう

にある。

・子
こ

どもについての調査
ちょうさ

は、学校
がっこう

は情報
じょうほう

を出
だ

してくれない。ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

等
など

の対象
たいしょう

は、

ＰＴＡ、子
こ

ども会
かい

になる。 

・子
こ

ども会
かい

は全
すべ

ての子
こ

どもが加入
かにゅう

しているわけではない。 

・子
こ

どもの見守
み ま も

りについて、地域
ち い き

のニーズ
に ー ず

や地域
ち い き

での取組
とりくみ

例
れい

等
など

を聞
き

いてほしい。 

・地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

（区内
く な い

６か所
しょ

）が困
こま

っていることが分
わ

かるとよい。地域
ち い き

ケア
け あ

会議
か い ぎ

から課題
か だ い

等
など

をうまく抽 出
ちゅうしゅつ

できると良
よ

い。 

【調査方法
ちょうさほうほう

】 

・地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

については資料
しりょう

で理解
り か い

できると思
おも

う。 

・町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

については、アンケート
あ ん け ー と

を行
おこな

い、特徴的
とくちょうてき

な回答
かいとう

があった団体
だんたい

に

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

すれば良
よ

いのではないか。 

→第
だい

４期
き

区民会議
く み ん か い ぎ

専門部会
せんもんぶかい

「みんなで見守
み ま も

りたい」で町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に見守
み ま も

り活動
かつどう
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についてアンケート
あ ん け ー と

を行
おこな

っている。（関係
かんけい

資料
しりょう

２を机上配布
きじょうはいふ

）（事務局
じ む き ょ く

） 

・子
こ

どもについては、子
こ

ども会
かい

が集
あつ

まる会議
か い ぎ

やＰＴＡ会長
かいちょう

が集
あつ

まる会議
か い ぎ

で聞
き

くこと

ができる。 

・市内
し な い

の 49 か所
しょ

の地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

が出席
しゅっせき

する会議
か い ぎ

（月
つき

に 1回
かい

）がある。その

会議
か い ぎ

に出席
しゅっせき

している地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケア
け あ

推進
すいしん

室
しつ

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

できないか。 

→地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケア
け あ

推進
すいしん

室
しつ

は市全体
し ぜ ん た い

を対象
たいしょう

とする部署
ぶ し ょ

である。幸 区
さいわいく

でも地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

（６か所
しょ

）が集
あつ

まり、定例会
ていれいかい

（月
つき

1回
かい

）を行
おこな

っている。区内
く な い

のこと

であれば区役所
く や く し ょ

の方
ほう

が詳細
しょうさい

な情報
じょうほう

を持
も

っている。（事務局
じ む き ょ く

） 

【次回
じ か い

までの調査
ちょうさ

の進
すす

め方
かた

】 

・次回
じ か い

までに、老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

、子
こ

ども会
かい

の中
なか

からヒアリング
ひ あ り ん ぐ

できる対象
たいしょう

を絞
しぼ

れると良
よ

い。アンケート
あ ん け ー と

は時間
じ か ん

がかかる。 

→第
だい

４期
き

区民会議
く み ん か い ぎ

専門部会
せんもんぶかい

「みんなで見守
み ま も

りたい」で町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に対
たい

して

アンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ し

した後
あと

、特徴的
とくちょうてき

な団体
だんたい

についてはヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を実施
じ っ し

しようと

したが、アンケート
あ ん け ー と

の回答
かいとう

以上
いじょう

の内容
ないよう

はないという回答
かいとう

が多
おお

かった。（事務局
じ む き ょ く

）

・ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を行
おこな

う場合
ば あ い

、参加
さ ん か

できる委員
い い ん

全員
ぜんいん

と事務局
じ む き ょ く

で行
い

った方
ほう

が良
よ

い。 

【今後
こ ん ご

の調査審議
ちょうさしんぎ

の進
すす

め方
かた

】 

・まずは「加入
かにゅう

のメリット
め り っ と

が実感
じっかん

できる魅力
みりょく

ある町内会
ちょうないかい

づくり」について調査審議
ちょうさしんぎ

したい。そうすれば、「町内会
ちょうないかい

や民生
みんせい

委員
い い ん

など地域
ち い き

が連携
れんけい

し、高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいしゃ

、

子
こ

どもを支
ささ

えるための仕組
し く

みづくり」にもつながると思
おも

う。 

【その他
ほか

】 

・老人
ろうじん

会
かい

、子
こ

ども会
かい

が活発
かっぱつ

なところであれば、町内会
ちょうないかい

は活発
かっぱつ

であると感
かん

じる。 

・高齢者
こうれいしゃ

が子育
こ そ だ

てをケア
け あ

できれば、働
はたら

きに出
で

られる女性
じょせい

も増
ふ

えると思
おも

う。 

・高齢者
こうれいしゃ

は増加
ぞ う か

しているのに、老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

の加入数
かにゅうすう

は減
へ

っている。高齢者
こうれいしゃ

がこれま

で培
つちか

った知識
ち し き

を発揮
は っ き

すれば、支
ささ

え合
あ

いの大
おお

きな力
ちから

になる。 

・高齢者
こうれいしゃ

も若
わか

いと思
おも

っている人
ひと

が多
おお

く、なかなか老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

に加入
かにゅう

してくれない。

・そもそも老人
ろうじん

という言葉
こ と ば

の印象
いんしょう

が良
よ

くない。 

・私
わたし

が所属
しょぞく

する団体
だんたい

も高齢
こうれい

化で 70代
だい

しかいない。70代
だい

の人
ひと

たちが抜
ぬ

けてしまったら

団体
だんたい

が成
な

り立
た

たない。 
 

３ 今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

●資料
しりょう

６について事務局
じ む き ょ く

が説明
せつめい

した。 

●区民会議
く み ん か い ぎ

交流会
こうりゅうかい

（日時
に ち じ

：平成
へいせい

27年
ねん

２月
がつ

９日
にち

（月
げつ

）18：00〜、場所
ば し ょ

：エポック
え ぽ っ く

中原
なかはら

）

出席
しゅっせき

者
しゃ

プロフィール
ぷ ろ ふ ぃ ー る

の年内提出
ねんないていしゅつ

を事務局
じ む き ょ く

から要請
ようせい

するとともに、懇親会
こんしんかい

の出欠
しゅっけつ

（松井
ま つ い

委員
い い ん

のみ欠席
けっせき

）を確認
かくにん

した。 

●関係
かんけい

資料
しりょう

３について事務局
じ む き ょ く

が説明
せつめい

した。 

●次回
じ か い

部会
ぶ か い

は平成
へいせい

27年
ねん

１月
がつ

27日
にち

（火
かよう

）18：30 から開催
かいさい

する。 


